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Que 2025 soit une année où progresse la paix !  

2. En 2025, l’Église Catholique célèbre le Jubilé, un événement qui remplit les 

cœurs d’espérance. Le “jubilé” remonte à une ancienne tradition juive où le son 

d’une corne de bélier (en hébreu yobel) annonçait, tous les quarante-neuf ans, 

une année de clémence et de libération pour le peuple (cf. Lv 25, 10). Cet appel 

solennel devait en théorie se répercuter dans le monde entier (cf. Lv 25, 9), afin de 

rétablir la justice de Dieu dans les différents domaines de la vie : l’usage de la 

terre, la possession des biens, les relations avec le prochain, en particulier les 

plus pauvres et ceux qui étaient tombés en disgrâce. Le son de la corne rappelait à 

tout le peuple, aux riches comme aux pauvres, que personne ne vient au monde 

pour être opprimé : nous sommes frères et sœurs, enfants d’un même Père, nés 

pour être libres selon la volonté du Seigneur (cf. Lv 25, 17.25.43.46.55). 

3. Aujourd’hui encore, le Jubilé est un événement qui nous pousse à rechercher la 

justice libératrice de Dieu sur la terre. Nous voudrions, au début de cette Année 

de Grâce, entendre, non pas la corne, mais l’« appel à l’aide désespéré» qui monte 

de nombreuses parties du monde et que Dieu ne cesse d’entendre, comme la voix 

du sang d’Abel le juste (cf. Gn 4, 10). À notre tour, nous nous sentons appelés à 

être la voix de si nombreuses situations d’exploitation de la terre et d’oppression 

du prochain. […] 

9. […] L’espérance naît de l’expérience de la miséricorde de Dieu qui n’a jamais 

de limites. Dieu, qui ne doit rien à personne, continue d’accorder sans cesse sa 

grâce et sa miséricorde à tous les hommes. […] Dieu ne calcule pas le mal commis 

par l’homme mais il est immensément « riche en miséricorde, à cause du grand 

amour dont Il nous a aimés » ( Ep 2, 4). […] 

10. […] Pour remettre une dette aux autres et leur donner de l’espérance, il faut en 

effet que notre vie soit remplie de cette même espérance qui vient de la  

miséricorde de Dieu.  

11. Je voudrais donc, au début de cette Année de Grâce, suggérer trois actions 

susceptibles de redonner de la dignité à la vie de populations entières et de les 

remettre sur le chemin de l’espérance […]. 

Je reprends tout d’abord l’appel, lancé par saint Jean-Paul II lors du Jubilé de l’an 

2000, à penser à une « réduction importante, sinon à un effacement total, de la 

dette internationale qui pèse sur le destin de nombreuses nations ».  

Je demande également un engagement ferme à promouvoir le respect de la  

dignité de la vie humaine, depuis la conception jusqu’à la mort naturelle, afin que 

toute personne puisse aimer sa propre vie et envisager l’avenir avec espérance, 

en désirant le développement et le bonheur pour elle-même et pour ses enfants.   

Utilisons un pourcentage minimum fixe de l’argent dépensé aux fins d’armements 

pour la création d’un Fonds mondial qui élimine définitivement la faim et facilite 

les activités éducatives dans les pays les plus pauvres, afin de promouvoir le  

développement durable, en luttant contre le changement climatique.  

Pape François 

Extraits du message pour la 58° Journée mondiale de la paix  

1° janvier 2025 
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       L’expérience de l’hospitalisation 

Depuis la crise du COVID, « Prenez soin de vous ! » conclut nos conversations. Comment oublier 

que le verbe curare en latin est soigner, et cura (qui donne le terme de curé), c’est soin … ? 

Tandis que rien ne pouvait être allégé dans mon agenda, que ce temps de l’Avent et ses activités 

m’obligeaient à continuer à me donner pour le service pastoral, que mon tempérament jusqu’au 

boutiste me conduisait à aller au-delà de mes forces, tout s’est arrêté … 

Quelle expérience que celle de voir se révéler le bout de sa propre  

fragilité ! Vient l’expérience de percevoir sa vulnérabilité, de la  

perfusion aux lunettes d’oxygène, aux déplacements nécessaires à l’aide 

de brancardiers. Quelle pauvreté … 

Le temps qui demeure supérieur à l’espace m’a fait entrer dans une  

réflexion qui m’a obligé à un retour sur moi … Comment réussir à se  

décentrer pour faire de ma prière une prière pour ceux qui me sont  

confiés, de quitter ma souffrance pour m’ouvrir à l’universel ? 

Ce temps est aussi un temps de l’inquiétude - examens, auscultations, bilans, scanners - où on  

recherche les lieux où le mal (la maladie) opère dans mon corps. Vient aussi le temps des  

diagnostics et de leur annonce, le temps des traitements, le temps du mieux dans l’attente du bien.  

La vie est plus forte que la mort … Cette vie en milieu hospitalier est d’abord caractérisée par notre 

capacité à combattre contre la maladie. Ce combat est accompagné par la compétence des  

médecins et de tout ce qui est mis en œuvre par la science ou la technologie. Cette vie plus forte 

que la mort s’exprime dans la disponibilité, la qualité de service, la générosité de tout le personnel  

soignant ou de service.  

Peut alors venir cette méditation … il y en nous une sève de vie qui nous rend forts … pour guérir, 

pour combattre contre les attaques de la maladie, pour rester en vie, et même quelques étages  

en-dessous des nouveau-nés qui naissent à la vie (Bienvenue Paul ...) !  

Cette vie plus forte que la mort se manifeste par les gestes, les pensées, les messages d’affection …  

Cette vie plus forte que la mort est la vie que nous avons reçue à notre baptême et qui nous a gardé 

en communion les uns avec les autres, vous, vis-à-vis de moi par votre prière personnelle et  

communautaire, moi, vis-à-vis de vous par ma récitation du bréviaire et la célébration de la messe. 

Cette hospitalisation m’a conduit à l’essentiel … prendre soin de mon corps, qui est moi-même. Et 

comme au jour de mon installation, j’ai pu redire ce verset du psaume : « Entre tes mains Seigneur, 

je remets mon esprit », me rappelant l’homélie de Mgr Herbreteau qui insistait, cette  

mission, c’est d’abord celle du Christ.  

La mission du Christ s’est poursuivie dans la paroisse avec et non malgré mon absence. Parce que 

c’est Jésus qui est à notre tête …  

Je ne lui ai pas seulement remis mon esprit mais aussi mon corps. C’est donc dans mon corps,  

affaibli par la maladie, la fatigue, les traitements, l’inquiétude, que le Christ-Sauveur est venu naître 

cette année, chez moi. C’est dans ma chair, telle qu’elle est, qu’il est venu prendre chair … Il est 

l’Emmanuel, Dieu avec nous, Dieu avec moi qui vivifie, qui donne la vie, qui guérit. 

Je ne peux que rendre grâce de l’expérience que je viens de vivre médicalement, humainement, 

spirituellement et même pastoralement. 

Je remercie tous ceux qui, d’une manière ou d’une autre, m’ont apporté leur soutien. Qu’ils soient 

assurés de ma prière ! Comment ne pas remercier aussi tous ceux qui ont permis, notamment pour 

les fêtes de Noël, d’assurer la continuité pastorale et liturgique ? Enfin, comment ne pas rendre 

grâce à Dieu pour le ministère de mes confrères qui ont assuré la célébration des messes ? 

S’ouvre désormais pour moi un temps de reprise dans la patience, la tempérance et la prudence. 

Votre Abbé, Jérôme 
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Hommage à Pierre LAPOUJADE, ancien maire du Passage 

Le mercredi 11 décembre, à Sainte-Jehanne, nombreuse était l’assemblée à se réunir pour célébrer la 

mort et la résurrection du Christ à l’occasion des funérailles de Pierre LAPOUJADE. Nous rendons  

hommage à l’homme, au médecin, au politique, au chrétien engagé. 

Pierre vient d’être enlevé à l’affection des siens à l’âge de 96 ans. Sa 

longue vie terrestre, bien remplie, vient de s’achever. C’est avec une 

profonde émotion que nous nous retrouvons aujourd’hui dans cette 

Eglise Sainte-Jehanne, qu’il connaissait si bien, pour une célébration 

d’hommage et d’un au revoir. 

Nous savons que nous sommes des pèlerins sur cette terre, des 

hommes de passage, mais, comme elle est dure l’heure de la  

séparation ! Par notre participation, la communauté chrétienne du  

Passage est auprès de vous, Marie-Claire, son épouse, ses enfants, ses 

petits-enfants, ses arrière-petits-enfants, sa famille, ses amis et vous 

tous, ici présents, qui l’avez connu et aimé pour vous témoigner notre 

amitié, notre sympathie et adoucir ce moment douloureux de la  

séparation.  

Puisse cette célébration être un moment paisible rempli d’espérance afin de transformer votre  

chagrin en prière, mais aussi en un « grand merci » pour tout ce que nous a donné Pierre et qu’il a 

donné autour de lui, car Dieu seul sait ce qu’il y avait de grand, de vrai, de beau dans le cœur de 

Pierre. 

Catherine (introduction à la célébration des funérailles) 

Retour sur le Temps de Noël 

« En ce mois de décembre, une grande joie habite nos cœurs. 

Elle naît de la représentation dans nos trois églises du mystère de 

la naissance de Jésus. Trois crèches différentes s’offrent à nos 

yeux, mais le grand symbole de Noël est là … l’HUMILITÉ de ce 

petit enfant couché sur la paille, entouré de sa famille, de ses 

amis de passage … Temps d’arrêt, moment de pause, de prière, 

de découverte, de bonheur, de paix. 

Que toutes ces petites mains créatrices, qui chaque année nous 

émerveillent et nous font redécouvrir ce grand mystère, en soient 

remerciées. »        Jeanine  

« Nous avons eu l’honneur d’accueillir notre évêque Mgr de BUCY, 

pour présider cette belle messe de la veillée de Noël, où nous avons 

vécu un grand moment de joie. Notre évêque a apporté l’Enfant-

Jésus à la crèche avant de l’encenser. Notre abbé Jérôme nous a tout 

particulièrement manqué durant ces fêtes de Noël. L’évêque nous a 

invités à prier pour notre curé et pour sa santé.  Les fidèles étaient 

très priants. Nous étions étonnés de voir autant de monde dans notre 

église en ce jour de fête. Plus tard dans la soirée, le pape François a 

ouvert la Porte sainte de la Basilique Saint-Pierre pour le Jubilé 2025, et le souverain pontife nous a 

invités à passer les portes saintes de la ville de Rome. »        Gabriel et Mathys  

Grande joie aussi pour Eden (4 ans), qui, émerveillé, a pu rentrer dans la crèche de Sainte-Jehanne 

pour saluer Saint Joseph … Ils faisaient tous deux la même taille !  
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A-Dieu !  

 
Défunts du mois de janvier 

Jean-Pierre BOIX (71 ans), Christine BOLDINI (96 ans), Pierrette REY (90 ans), 

Henriette LAUGEL (68 ans), Jean-Paul BOUIC,  Françoise BEAUFAYS (94 ans), 

Guy PODEVIN (96 ans), Brigitte OCHANDO (63 ans) 

Remerciements des Petites Sœurs des Pauvres 

En mai dernier, deux petites sœurs sont venues quêter à la sortie de nos messes …  

« De tout cœur, je vous remercie pour votre accueil au sein de 

votre paroisse, à Saint-Joseph et Sainte-Jehanne. 

Merci de nous avoir accueillies et de nous avoir permis de  

reproduire les gestes de notre Mère Fondatrice Jeanne Jugan et 

de permettre le partage. 

La quête nous permet de continuer à faire vivre notre charisme 

et à soutenir notre maison. 

Encore merci, et en union de prière. Fraternellement. »   

       Sœur Sonia  

« Grâce à vous, nous pouvons poursuivre l’œuvre de Sainte Jeanne Jugan qui disait « Rendre les 

Personnes Agées heureuses, c’est tout ! » Nous vous remercions de tout cœur et vous assurons de 

notre prière reconnaissante. Que Dieu bénisse votre générosité et vous accorde chaque jour Sa 

force et Sa Paix. »    

« Ce samedi 4 janvier, nous étions plusieurs de la paroisse Sainte-Catherine à participer à cet  

évènement sous la conduite de notre Evêque, Mgr Alexandre de BUCY.  

Cette ouverture diocésaine du Jubilé s’est déroulée en cinq étapes :  

1/ l’ouverture de la célébration par Monseigneur de BUCY, à l’Église 

Saint-Hilaire d’Agen ; 2/ la procession derrière la croix, de Saint-Hilaire 

à la Cathédrale Saint-Caprais, en passant par la Place Jasmin et le  

boulevard de la République ; 3/ l’entrée dans la Cathédrale ; 4/la messe 

présidée par notre évêque ; 5/ le verre de l’amitié autour d’un vin chaud 

(ou de cacao pour ceux qui préféraient) sur la place. 

Beaucoup de monde, deux évêques, prêtres, diacres, religieuses, plusieurs bannières des  

paroisses, dont la nôtre, beaucoup de fidèles sont venus de tout le diocèse, mais aussi quelques  

badauds le long de la procession. Pour Théo, servant d’autel de notre paroisse, ce fut un honneur 

d’être le porte-mitre de notre évêque. 

J’ai été très marqué par tout ce monde en prière qui chantait, la piété, le  

recueillement, cette procession à travers les rues d’Agen et surtout la  

remarquable homélie de notre évêque. 

L’Année Sainte, comme toutes les années saintes ou années jubilaires, est  

marquée par différentes caractéristiques : indulgence plénière, ouverture de la 

Porte Sainte (à Rome uniquement, cette année), appel à la conversion et à la  

réconciliation, pèlerinage (du 24/02 au 01/03 pour notre paroisse). 

Le Pape François nous invite tout au long de cette année à être des « pèlerins de 

l’espérance ». 

L’Année Sainte étant lancée, à nous de montrer que nous sommes ces « pèlerins 

de l’espérance ». 

  Bon courage, bon vent, il n’y a pas de temps à perdre. »    Marc 

Retour sur l’entrée diocésaine dans le Jubilé de l’espérance 
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Compte-rendu de l’EAP du 14 janvier 2025  

Emilie et l’Abbé Jérôme excusés. 

1/ Après le partage d’Evangile (Mc 1, 21-28), relecture du Marché de Noël … Il s’est bien passé 

même s’il a été peu fréquenté (pas de messe à Sainte-Jehanne), peu d’enfants, malgré la présence 

de Saint Nicolas ... 

… et des messes de Noël : du monde, présence de Mgr de BUCY à Sainte-Jehanne et chants de  

Martine à Saint-Joseph appréciés. 

2/ Absence de l’Abbé Jérôme : l’organisation, la solidarité, les roulements  se passent bien et c’est 

une chance. Rendons grâce ! 

3/ Actions pour les finances de la paroisse : 

 - Vente de crêpes : 1et 2 mars, en remplacement de la vente des chocolats de Pâques ? 

 - Vente de fleurs : 3 et 4 mai  

 - Vente de miel ? 

 - Urne pour le chauffage … 

4/ Pèlerinage paroissial à Rome : il est complet (45 personnes), réunion de préparation à prévoir. 

5/ Salle Mgr Johan : Alexandre en accepte la responsabilité. On va lui proposer une feuille de route. 

6/ Pérégrination pastorale de notre évêque dans la paroisse. 

7/ Accueil, secrétariat, trésorerie : tout se met en place, grâce à des bénévoles qu’on remercie. 

Quelques ajustements viendront … 

8/  Conseil Pastoral : appels à venir 

9/ Marche de la Réconciliation : de nombreuses questions liées à l’absence de l’Abbé Jérôme. 

D’après les notes de Céline 

 

Dimanche 9 février, Dimanche de la Santé  

Le thème de ce Dimanche de la Santé est tiré du Livre du 

prophète Isaïe (6,8) : « Qui enverrai-je ? ».  

« Dans cette question posée à chacun de nous, il y a le germe 

d'une réponse et cette réponse n'est elle aussi qu'une simple 

question : « Qu'avons-nous fait de nos frères ? » 

Autrefois, au temps béni de notre frère et roi Jésus-Christ, les 

disciples avaient été envoyés deux par deux avec des instructions précises sur les routes de Terre 

Sainte. Ils ont été les premiers missionnaires appelés à aller à la rencontre de tous dans  

l'accomplissement de la divine Parole du Seigneur.  

Aujourd'hui le Seigneur n'est plus, de manière sensible, présent parmi nous et pourtant IL l'est  

toujours dans le regard de chacun de nos frères. Nous pensons particulièrement à tous ceux qui 

souffrent dans leur chair et leur âme des souffrances physiques et morales de ce monde qui a tant 

besoin de bras, de mains et de signes d'espérance.  

Le monde contemporain est malade de toutes ses infirmités et nous en sommes les témoins. Il  

appartient à chacun de nous, bénévole ou professionnel au service des plus pauvres, d'être les  

nouveaux missionnaires de la compassion divine.  

« Qui enverrai-je ? » C'est dans la réponse à cette question que nous serons reconnus comme les 

disciples de la Miséricorde divine. »  

            Antoine 
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Offrir une intention de messe : offrande de 18€ à faire passer au secrétariat dans une  
enveloppe avec l’intention notée, l’éventuelle date demandée et votre numéro de téléphone. 

 

Pas de messe dans la paroisse entre le lundi 24 février et le vendredi 28 février … 

Vous pouvez, si vous le souhaitez, faire dire une messe (à votre intention, pour votre famille, pour 

un malade, pour une intention particulière, pour les défunts) à Rome où l’Abbé Jérôme et l’Abbé 

Richer porteront votre intention. 

Jour Heure Eglise Saint du jour  Intentions de messe 
Samedi 1   18h00 Saint-Urbain  Présentation de Jésus au Temple Messe des défunts  

du mois de janvier 

Dominique, Tatiana, Hyacinthe  
Dimanche 2 10h30 Saint-Joseph  Présentation de Jésus au Temple  

Mardi 4 
 

15h00 « Burges » De la férie Dominique, Tatiana, Hyacinthe  

(Report) 

Mercredi 5  
 

18h00 Sainte-Jehanne  Sainte Agathe  

Jeudi 6 
 

18h00 Saint-Jehanne  Saint Paul Miki et ses compa-

gnons 
 

Vendredi 7   9h00 Saint-Urbain  De la férie Famille AUTRAND 

Samedi 8  18h00 Saint-Urbain  5° Dimanche du Tps Ordinaire 
 

Reine ROUJEAN 

Dimanche 9  10h30 Saint-Joseph  5° Dimanche du Tps Ordinaire 
 

Famille MUCHIUT 

Famille BOCQUET et  

LACLAVERIE 
Mardi 11   
 

18h00 Saint-Joseph  Notre-Dame de Lourdes Famille BOCQUET et  

LACLAVERIE  (Report) 

Mercredi 12   
 

18h00 Sainte-Jehanne  De la férie  

Jeudi 13  
 

18h00 Saint-Jehanne  Messe du Jubilé Famille ROUJEAN 

Vendredi 14   
 

9h00 Saint-Urbain  Saints Cyrille et Méthode  

Samedi 15   18h00 Saint-Urbain  6° Dimanche du Tps ordinaire 
 

 

Dimanche 16   10h30 Saint-Joseph 6° Dimanche du Tps ordinaire 
 

 

Mardi 18   
 

16h00 « Le Canalet » Sainte Bernadette  

Mercredi 19   18h00 Sainte-Jehanne De la férie 
 

 

Yvon et Gratienne BOURGADE 
Yvan et Raymonde MAUROUX 

Jeudi 20 
 

18h00 Saint-Jehanne  Messe du Jubilé  

Vendredi 21  
 

9h00 Saint-Urbain  De la férie  

Samedi 22   18h00 Saint-Urbain  7° Dimanche du Tps ordinaire 
 

 

Dimanche 23   10h30 Saint-Joseph  7° Dimanche du Tps ordinaire Marthe ARCHIAPATI 
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Agenda Paroissial - février 2025 

Dimanche 2 février : Messe de la Présentation de Jésus au Temple et remise des insignes aux nou-

veaux servants (médaille et croix), Eglise Saint-Joseph, 10h30 

Une deuxième quête est exceptionnellement organisée pour subvenir à leurs besoins  

 Suivie d’une crêpes-partie (auberge espagnole), Salle Mgr Johan 
 

Lundi 3 février : Equipes du Rosaire, Salle Mgr Johan, 15h 

Mardi 4 février : Récollection du MCR, Salles paroissiales de Tonneins, de 9h30 à 16h30 

Mardi 4 février : Messe, foyer résidentiel de Burges, 15h (pas de messe à Saint-Joseph) 

Mercredi 5 février : Doyenné, Salle Mgr Johan, de 10h à 14h30 

Mercredi 5 février : Oraison carmélitaine, « L’Ermitage », Agen, de 20h30 à 21h30 

Vendredi 7 février : Aumônerie collège, Salle Mgr Johan, de 18h30 à 20h 

Samedi 8 février : Journée diocésaine des fiancés, « L’Oustal », Villeneuve-Sur-Lot, de 9h30 à 17h30 

Samedi 8 février : Catéchèse Primaire, et éveil à la foi des familles 

      Salle Mgr Johan, de 10h à 12h 
 

Dimanche 9 février - Dimanche de la Santé :  Eglise Saint-Joseph  

 9h15 : Ateliers catéchétiques pour les enfants (primaire) 

 9h15 : Catéchèse des adultes : « La messe : les rites initiaux » 

 10h30 : Messe en famille 

Samedi 8 et dimanche 9 : Quête pour l’Hospitalité Diocésaine Notre-Dame de Lourdes  

(sortie de messes) 
 

Lundi 10 février : MCR (Mouvement Chrétien des Retraités), Secrétariat, 14h30 

Jeudi 13 février : Formation funérailles, Tonneins, de 10h à 16h, Abbé Jérôme absent 

Jeudi 13 février : Youcat, Salle Mgr Johan, de 20h à 21h30 

Les 14 et 15 février 2025 : Formation « De 325 à 2025 : le Concile de Nicée et la profession de foi de 

l’Église », Foyer de Charité Notre Dame de Lacépède  

Samedi 15 février : Messe de l’Alliance (les couples mariés rendront grâce pour le sacrement de 

leur mariage, nous présenterons à la communauté les fiancés de cette année 2025), Eglise Saint-

Urbain, 18h 
 

Dimanche 16 février : 2ème temps fort de préparation à la Profession de foi, Eglise Saint-Joseph, 

puis secrétariat, de 9h45 à 15h30 

Mardi 18 février : Groupe biblique, Secrétariat, 14h30  

Mardi 18 février : Messe, foyer Le Canalet, 16h (pas de messe à Saint-Joseph) 

Mercredi 19 février : Oraison carmélitaine, « L’Ermitage », Agen, de 20h30 à 21h30 

Jeudi 20 février : Conseil économique, Secrétariat, de 20h à 22h 

 

En ce Jubilé de l’espérance, à l’invitation du Pape François, 45 pèlerins passeront les portes 

saintes des 4 basiliques majeures de Rome entre le 24 février et le 1er mars. 

Au cours de ce pèlerinage, organisé par notre paroisse, nous rendrons grâce, sur les tombeaux 

des apôtres Pierre et Paul, pour les 60 ans de la dédicace de l’Eglise Sainte-Jehanne et pour les 20 

ans de la création de la Paroisse Sainte-Catherine du Passage ! 

Un carnet est mis à votre disposition pour y inscrire les intentions que vous souhaitez que nous 

portions à Rome ! 

 

Côté finances … 
+ Denier de l’Eglise 2024 : après un mois de novembre en fort recul par rapport à l’année  

précédente, il semble que le mois de décembre a vu beaucoup de dons …  

MERCI pour votre GENEROSITE ! 

+ La fête de la « Sainte Catherine » a rapporté à la paroisse 2098.02 €. Merci à tous ceux qui se sont 

investis pour le repas spaghetti et la tombola. Merci aux entreprises qui ont fait don d’un lot ! 
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Dimanche de la Santé - Le sacrement des malades 

Tous, nous sommes, un jour ou l’autre, touchés, et quelquefois à terre 

ou écrasés par le mal, les maladies, les souffrances, la vieillesse … et 

cela dans notre corps, (la maladie), à cause du mal être de notre âme 

(les autres, la société), de notre esprit (nous-mêmes) … 

Nous nous posons la question : « pourquoi ? » ; « Pourquoi moi ? » 

« Pourquoi faire souffrir des enfants, des innocents,  » … force est de 

constater que le mal est partout, et comme les auteurs des psaumes, 

nous nous tournons vers Dieu pour lui reprocher de ne pas nous proté-

ger, nous qui sommes de bons chrétiens et qui faisons tout ce qu’Il de-

mande, même quelque fois contre nous-mêmes. Le mal n’est jamais une 

bonne chose, disait le pape Pie XII, puisqu’il peut nous mener à nier l’existence de Dieu ! Jeune 

diacre, j’ai fait l’homélie de la sépulture de mon meilleur copain, mort d’une maladie des reins 

alors que sa maman lui avait donné le sien pour qu’il vive, ma première sépulture. Le mal nous 

atteint tous. 

Dieu est présent dans notre vie, il nous entend, nous écoute et nous lui posons la  

question : « Pourquoi ? ». Le sacrement des malades est le rappel sacramentel que Dieu est  

présent pendant ce temps de souffrance, de maladie, de vieillesse... Il est là par son Fils qui a 

souffert le sacrifice de la croix, il est tellement là que saint Jacques peut écrire dans sa lettre  

(14-15) : « L’un de vous est malade ? Qu’il appelle les Anciens en fonction dans l’Église : ils  

prieront sur lui après lui avoir fait une onction d’huile au nom du Seigneur. Cette prière inspirée 

par la foi sauvera le malade : le Seigneur le relèvera et, s’il a commis des péchés, il recevra le 

pardon. » 

Pour nous, ces mots sont « impensables, incompréhensibles ». Pour nous, ils jaillissent parce que 

ces mots viennent de Dieu, par l’intermédiaire de sa parole : « le Seigneur le relèvera » « il  

recevra le pardon »   ! Dieu va vous relever et en plus pardonner nos péchés, ces péchés qui 

nous empêchent de le voir en vérité « face à face ». Job dit : « Je le verrai, moi en personne, et si 

mes yeux le regardent, il ne sera plus un étranger. » (19,27). Et comme le dit joliment la Prière 

Eucharistique N°2  nous pourrons contempler la « lumière du visage de Dieu ». Dieu, par ce  

sacrement, est totalement et entièrement avec nous ; il nous relève et nous pardonne . 

Dieu ne nous lâche pas. Il est notre Lumière. Il est tout : Confiance, Accueil, Amour, Pardon, Père 

et donc, quand nous sommes avec lui, nous pouvons tout espérer. Et ça fait du bien, dans nos 

vies actuelles de savoir que Dieu ne nous abandonne pas, qu’il vit avec nous dans ces moments 

difficiles et qu’il n’est pas un étranger. Dieu n’est jamais un étranger.  

Oui, ce sacrement de l’Eglise, reçu par un  

malade, par une personne dont les forces  

vitales disparaissent, est bien le rappel qu’à 

ce moment difficile et qu’à toutes les étapes de 

sa vie, l’homme a Dieu comme compagnon. 

Grâce à ce Dieu d’amour et de pardon, grâce 

au Christ souffrant, grâce à la communauté de 

l’Eglise porteuse du sacrement, grâce aux 

chrétiens qui prient ensemble dans la prière 

universelle, grâce à la prière de sa famille, de 

ses amis, le sacrement des malades est  

porteur de paix, de sérénité dans la foi d’un 

Dieu qui n’abandonne personne. Même si le malade est seul, Dieu ne l’abandonnera pas et tous 

ceux qui sont autour pourront l’accompagner dans cette foi ! 

Michel OLIVIE 

Prêtre retraité 
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Extraits de la lettre des évêques de France aux prêtres, 

diacres, personnes consacrées, laïcs en mission ecclésiale 

et au peuple de Dieu à l’occasion du Jubilé et de  

l’anniversaire du Concile de Nicée (suite des précédents N°) 

                      Enjeu et actualité de Nicée (suite) 

17. Sur ce chemin, la prière de l’Église est un exact reflet et la continuité de ce grand mystère 

de l’incarnation. Dieu entré dans l’histoire y demeure présent d’une manière éminente dans des 

gestes et des paroles qui actualisent la promesse de Jésus : « Je suis avec vous tous les jours  

jusqu’à la fin du monde » (Mt 28, 20). La foi de Nicée donne de redécouvrir en notre liturgie la 

source et le sommet de la présence vivante de Celui qui a voulu naître parmi nous, pauvre et 

humble. Il n’est pas un Dieu lointain agissant par des paroles et des gestes magiques, il est le 

Dieu qui marche avec nous dans l’humilité de notre humanité, à laquelle il continue de s’unir par 

amour. « Quand deux ou trois sont réunis en mon nom, je suis là, au milieu d’eux » (Mt 18, 20). 

Cette promesse se réalise également dans les humbles églises de nos villages et dans nos  

magnifiques cathédrales.  

18. Parce que nous croyons, avec sainte Thérèse de l’Enfant-Jésus, que « le Royaume de Dieu est 

au-dedans de nous », nous sommes stimulés à transformer le monde par la puissance de l’Évan-

gile, non pas à la manière des hommes ou de quelque système politique que ce soit, mais à la 

manière du Fils de Dieu venu pour sauver toute l’humanité : offrir sa vie par amour.  

Le chrétien témoin de la joie du Salut pour tous  

19. Aussi, en ce jubilé de l’Espérance, voulons-nous vous inviter à redécouvrir profondément 

que « la joie de l’Évangile remplit le cœur et toute la vie de ceux qui rencontrent Jésus » et que  

« ceux qui se laissent sauver par lui sont libérés du péché, de la tristesse, du vide intérieur, de 

l’isolement ». Le Jubilé ravivera notre foi au Christ Sauveur, « venu chercher et sauver ce qui 

était perdu » (Lc 9, 10).  

20. Même si « le monde a de la haine » contre nous (cf. Jn 15, 18), nous résisterons à la tentation 

de nous protéger de lui, de nous en séparer, voire de prendre nous-mêmes en haine ce monde 

« prisonnier du péché » (Ga 3, 22). Plutôt que de choisir la confrontation, nous nous rappellerons 

que « Dieu a tellement aimé le monde qu’il a envoyé son Fils pour le sauver » (Jn 3, 16). Si nous 

devons dénoncer ce qui, dans ce monde et dans la culture contemporaine est déshumanisant, 

contraire à l’Évangile et à la dignité humaine, nous le ferons courageusement, avec douceur et 

respect (cf 1 P 3, 16), sans omettre de commencer par le repérer dans notre propre cœur. Mais 

nous ne rêverons pas d’un monde idéal où tous reconnaîtraient Jésus et suivraient ses voies sans 

hésiter et sans errer. Entraînés par Jésus, au contraire, nous assumerons le fait de vivre dans un  
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monde marqué par le refus et le rejet, dans la confiance et l’espérance que ce monde-là, parce 

que Dieu vient à lui pour de vrai, pourra être transformé de l’intérieur.  

21. À ce monde-ci, nous voulons donc avant tout annoncer l’Évangile, pour lequel nous sommes 

envoyés dans la puissance de l’Esprit-Saint. Nous sommes « un peuple destiné au salut, pour  

annoncer les merveilles de Celui qui nous a appelés des ténèbres à son admirable lumière »  

(1 P 2, 9). Nul ne peut être exclu de cette annonce évangélique, dont la foi de Nicée est l’expres-

sion toujours authentique. A tous, nous annonçons ces merveilles, car « Dieu veut que tous les 

hommes soient sauvés » (1 Tm 2, 4). Tous sont appelés à entrer dans l’Alliance avec le Seigneur, à 

devenir ses disciples, à laisser sa miséricorde les relever à chaque chute et à vivre dans la  

communion avec lui à tout jamais. Au festin du Royaume, tous sont appelés et cette joyeuse  

Espérance ne déçoit jamais (cf. Rm 5, 5). Puisse atteindre ».   

 

 

 

« Je voudrais dire que l’année prochaine lors de 

la Journée des enfants et des adolescents je  

canoniserai le bienheureux Carlo Acutis et, lors 

de la Journée des jeunes, toujours l’an prochain, 

je canoniserai le bienheureux Pier Giorgio  

Frassati»  

 

Chers amis,  

 

Le Jubilé de 2025 approche à grands pas et notre diocèse se prépare à ce grand événement.  

 

L’année sainte verra la présence à Rome de nombreux pèlerins du monde entier. Parmi les 

grands événements du Jubilé, je voudrais attirer votre attention sur le Jubilé des adolescents, qui 

aura lieu du 25 au 27 avril 2025, et sur le Jubilé des jeunes, qui se déroulera du 28 juillet au 3 août 

2025. Il s’agit d’un rendez-vous attendu et désiré par tant de jeunes de tous les pays du monde. La 

rencontre que j’aurai avec eux sera un signe de grande espérance pour tous.  

 

Les jeunes portent dans leur cœur la richesse de la foi de leurs Églises et de leurs communautés, 

et l’engagement de construire un monde de paix et de solidarité. […]  

 

Je vous bénis de tout cœur, en vous confiant à la protection maternelle du Salus Populi Romani. 

Fraternellement  

Pape François 

Extraits de sa lettre aux familles de Rome 
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Dessin de Loïc G 

Complète le texte à trous avec les mots : Messie, remercia, Siméon, lumière, Dieu, 

Temple, Saint-Esprit, purification, Jésus.  

Joseph et Marie devaient accomplir la cérémonie de .................... Ils amenèrent alors Jésus 

au ................ de Jérusalem pour le présenter au Seigneur. Il y avait alors à Jérusalem un  

certain .................. Cet homme était droit, il respectait ................ Le ........................... était avec 

lui et lui avait appris qu’il ne mourrait pas avant d’avoir vu le ........................ Guidé par l’Esprit, 

Siméon alla dans le temple. Lorsqu’il vit ......................., Siméon le prit dans ses bras 

et ....................... Dieu en disant : «Maintenant, Seigneur, tu as réalisé ta promesse: tu peux laisser 

ton serviteur mourir en Paix. Car j’ai vu de mes propres yeux la ............................. Qui te fera  

connaître aux nations du monde et qui sera la gloire d’Israël, ton peuple». 

Réponds aux questions : 

1. *Quels sont les cinq personnages de l’histoire ? 

2. *Que peux-tu raconter sur chacun d’eux ? 

3. *Dans quelle ville se situe l’histoire ? 

4. *Que s’est-il passé pour Jésus dans cette ville ? 

5. *Pourquoi Joseph et Marie vont-ils au Temple ? 

6. *Siméon prend Jésus dans ses bras et remercie Dieu. Que dit-il de Jésus ? 

7. *A quoi sert une lumière ? 

8. *Jésus est-il ta lumière ? 

 

 

1. Cinq personnages  Jésus, Marie, Jo-

seph, Siméon et Anne. 

2. Les enfants pourront raconter tout ce 

qu’ils savent sur ces personnages.... 

3. L’histoire se déroule à Jérusalem 

4. ville où Jésus est mort et ressuscité. 

5. Marie et Joseph vont au temple pour la 

purification de Marie mais aussi pour 

présenter Jésus au Seigneur Dieu. 

6. Pour Siméon, Jésus est la Lumière qui 

fera connaître Le Seigneur au monde. 

7. Une lumière sert à guider la nuit; elle 

permet de ne pas tomber, de ne pas 

S’égarer, de trouver son chemin. Elle fait 

partir la peur, l’angoisse. 

8. Elle éclaire, permet de mieux voir... 

Elle permet la vie. 



 

R E T RO U V E Z   

«  R AC I N E S  »  E T  B E AU C O U P  D ’ A U T RE S  N O U V E L L E S    

S U R  LE  BL O G  !  

h t t p : / /p ar o i s s e s a i n t e c a t h e r i n e d u p a s s ag e 47 . o ve r - bl o g . c o m /  

N°34 - FEVRIER 2025 

Intention du Pape François 
Février 2025 : Pour les vocations sacerdotales et religieuses.  

PAROISSE SAINTE-CATHERINE DU PASSAGE 

Prions pour que la communauté ecclésiale accueille les désirs et les doutes 

des jeunes qui ressentent l’appel à servir la mission du Christ dans la vie 

sacerdotale et religieuse.  

Prière de Sainte Joséphine Bakhita le jour de sa profession religieuse 

 

« Ô Seigneur, si je pouvais voler là-bas,  

auprès de mes gens  

et prêcher à tous à grands cris ta bonté :  

Oh, combien d'âmes je pourrais te conquérir !  

Tout d'abord ma mère et mon père, mes frères,  

ma sœur encore esclave...  

tous, tous les pauvres Noirs de l'Afrique,  

fais, Ô Jésus, qu'eux aussi te connaissent et t'aiment ! Amen »  

 

Née en 1869, au Soudan, dans la région du Darfour, Giuseppina Bakhita fut enlevée toute jeune. 

Vendue plusieurs fois à des marchands d'esclaves africains, elle subit une servitude cruelle.  

Enfin libérée, elle devint chrétienne puis religieuse à Venise chez les Filles de la Charité, passa 

le reste de sa vie dans le Christ à Schio, au pays de Vicence, en subvenant aux besoins de tous, 

et s'éteint le 8 février 1947. on l’appelait affectueusement « la Mère Noire ».  

Saint Jean Paul II a béatifié Joséphine Bakhita le 17 mai 1992 et l’a canonisée le 1er octobre 2000. 

Dans l’Eglise, on en fait mémoire le 8 février. 

Paroisse Sainte-Catherine du Passage 

8 Rue Charles de Foucauld - 47520 LE PASSAGE D’AGEN 

05 53 96 77 83  

paroisse.saintecatherine@diocese47.fr 

Accueil paroissial (assuré par des bénévoles ) : 

Lundis : de 10h à 12h ; mardis : de 9h30 à 11h30, mercredis : de 10h à 12h ;  

jeudis de 14h à 16h ; vendredis : de 10h à 12h 


